

FILOSOFÍA

Conócete a tí mismo

1. Utilidad de la materia

Nuestra asignatura es muy **diferente** del resto de materias que hasta ahora has ido cursando. Te encuentras con algo completamente **nuevo, original**, y, sin embargo, extrañamente **familiar**. ¿Nunca te has parado a pensar sobre tu vida? ¿O nunca has pensado por qué las cosas son así y no de otra forma? ¿Por qué existe el “mal” en el mundo? ¿Qué es justo? ¿Todo lo que vivimos es real? En fin, podríamos seguir haciéndonos muchas preguntas de este tipo, que alguna vez nos han inquietado, pero las dejo para cuando estéis estudiando Filosofía.

Como podéis ver, no resulta sencillo responder a eso de la “utilidad” de esta materia, salvo diciendo que nos sirve para conocernos un poco más, para darnos pistas del mundo que nos rodea y para ayudar a hacernos las preguntas correctas y, así, tratar de resolver los innumerables misterios de nuestra vida.

2. Contenidos

Esta materia también se cursa en bachillerato, en los dos cursos, por lo que se considera que nuestra asignatura es, en 4º ESO, una introducción amplia de lo que vais a ver después. Entre otros, los contenidos que empezamos a reflexionar son:

- ¿Qué es la filosofía?
- La identidad del ser humano
- La sociedad: origen y desarrollo. Nuestra sociedad.
- El pensamiento: la verdad, la inteligencia, etc.
- La realidad y lo que va más allá de ella (metafísica).
- La libertad.

3. Dificultad

Como hemos ido diciendo antes, este primer año de nuestra asignatura es una suerte de **introducción**. Nunca antes habíais tenido contacto académico con este saber, por lo que este curso sirve para empezar a conocer qué es y hasta dónde llega su estudio. Dicho de otra forma, si es una introducción no puede ser muy difícil.

Es una asignatura fácil de estudiar: basta con comprender lo que en clase se dice y memorizar bien poco. Eso sí, te invita constantemente a reflexionar y a usar el sentido común. ¡Estamos convencidos de que está hecha a tu medida!

4. Motivos para la elección de esta materia

Ahora debes elegir entre varias opciones, esto es, tienes que pensar qué te viene bien o qué es lo que más te conviene para el futuro. Este ejercicio se debe hacer en silencio y preguntándose a uno mismo. Algunos filósofos dicen que en nosotros está la verdad. Si te fijas bien, nuestra materia te sirve perfectamente para ayudarte a tomar este tipo de decisiones, te entrena para resolver dudas y te familiariza contigo mismo para saber qué quieres y qué no quieres.

En cualquier caso, Filosofía te va a abrir los ojos ante muchas cosas de la realidad en la que vives, te va a permitir participar en debates en clase (o contigo mismo), te va a ayudar a argumentar con juicios sólidos, te va a permitir descubrir qué es lo importante y qué lo secundario.

Es única, es diferente y habla de ti. No te la pierdas.